

## **Villajoyosa se inundará de mariposas violetas para mostrar su rechazo a la violencia de género el día 25 de noviembre**

La concejalía de Bienestar Social e Igualdad está promoviendo entre ciudadanos, asociaciones, centros educativos y comercios la confección de mariposas de color violeta con las que decorarán el centro social Llar del Pensionista y los escaparates de los establecimientos el Día Internacional contra la Violencia de Género.

La concejalía de Bienestar Social e Igualdad está promoviendo el proyecto social y educativo “El día de las mariposas. Tiempo para el cambio” con el que pretende involucrar a toda la ciudadanía de Villajoyosa en la visibilización del rechazo a la violencia de género.

Con motivo de la celebración del *Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer* el próximo 25 de noviembre, la concejal del área, Maite Sánchez, invita a todos los ciudadanos a que participen en esta iniciativa colaborativa que consiste en la confección manual de mariposas de color violeta, bien sea de cartón, papel, tela o lana, con las que decorar diversos espacios de la localidad. “Queremos animar a todos los vileros y vileras a que se involucren en la denuncia de esta lacra que sufrimos día a día en nuestra sociedad, ya que, a fecha de hoy, la cruda realidad arroja el número de 50 mujeres asesinadas a manos de sus parejas o exparejas y de un menor a manos de su padre en España”, señala Sánchez.

Para llevar a cabo este proyecto, la concejalía de Bienestar Social ha puesto en marcha varias actividades. Por una parte, ha organizado un taller en el centro social Llar del Pensionista para fabricar las mariposas moradas, dentro de su programa de actividades. Asimismo, ha animado a participar a los miembros de las asociaciones sociosanitarias con las que colabora el departamento, al Hospital Asilo Santa Marta, al centro ocupacional Talaies y al centro de día de la Fundación Aragonés para que decoren sus instalaciones o las lleven al centro social Llar del Pensionista. Por otra parte y gracias a la colaboración de la concejalía de Comercio, se les

ha propuesto a los comerciantes decorar los escaparates de los establecimientos con mariposas violeta durante la segunda quincena del mes de noviembre. Y, además, con la cooperación de la concejalía de Educación, se ha invitado a los escuelas infantiles, colegios e institutos a sumarse a esta iniciativa y crear mariposas para decorar tanto sus centros educativos como la Llar. La participación de los centros educativos va más allá de la confección de las mariposas violeta, ya que la concejalía de Bienestar Social e Igualdad les ofrece recursos didácticos e información para trabajar la violencia de género adaptada al nivel del alumnado, además de participar en una actividad organizada por la concejalía de Educación vinculada a este tema.

Desde el día 20 al 24 de noviembre se recogerán las mariposas en horario de 10 a 13 horas en el centro social Llar del Pensionista. El personal de Servicios Técnicos y de Bienestar Social se encargará del montaje y de la composición creativa de la decoración de dos mariposas gigantes compuestas por las miles de mariposas que se recopilen. La decoración se podrá apreciar el viernes 24 de noviembre a las 18 horas, cuando se organizará un acto conmemorativo del Día Internacional contra la Violencia de Género, con la lectura de un manifiesto reivindicativo y la actuación de un dúo musical de guitarra y clarinete.

La concejal de Bienestar Social e Igualdad, Maite Sánchez, invita a todos los vecinos y vecinas a que también lleven sus mariposas moradas a la Llar para componer esa decoración tan especial y que los ciudadanos también compartan en sus redes sociales fotos de la decoración morada con la etiqueta #lavilaladodelasmariaposas25-N.

El proyecto "El latido de las mariposas. Tiempo para el cambio" contiene más actividades. El 17 de noviembre, el auditorio del centro social Llar del Pensionista acogerá la obra de teatro "Passos Lleugers" de la compañía Ravalera Teatre. Esta actuación, a las 19 horas, estará acompañada de un debate posterior a partir del argumento de la obra de

teatro, una adaptación del libro de Dacia Maraini y que supone una herramienta para combatir la violencia de género. La obra de teatro, que cuenta con la colaboración de la sede universitaria de la Universidad de Alicante en Villajoyosa, Amnistía Internacional y las concejalías de Bienestar Social y de Educación, también será interpretada ese mismo día en horario de mañana para el alumnado de educación secundaria de los institutos de la localidad.

Dirigido también al alumnado de secundaria, la concejalía de Bienestar Social e Igualdad ha organizado el encuentro "Amor del bueno" con la sexóloga y psicóloga especializada en género, Isa Duque, la 'Psicowoman'. La charla tendrá lugar el 13 de noviembre por la mañana en el Teatro Auditori y en ella se hablará sobre adolescencia, educación sexoafectiva y relaciones.

"El latido de las mariposas. Tiempo para el cambio" es una adaptación de la propuesta "El latido de las mariposas depende de nuestra actitud" que pusieron en marcha dos mujeres, Isabel Gallardo e Itziar Prats, en 2018 tras el asesinato de dos niñas, Nerea y Martina, a manos de su padre. La conexión del símbolo de las mariposas surge del origen del 25 de Noche de Noviembre, fecha que la ONU instaura como Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer en 1994, en recuerdo del asesinato de las hermanas Mirabal o 'Las Mariposas', como se las conocía. Las hermanas Mirabal, Patria, Minerva y María Teresa, fueron asesinadas el 25 de noviembre de 1960 por ser opositoras activas de la dictadura de Rafael Leónidas Trujillo, en la República Dominicana.

Desde la concejalía de Bienestar Social e Igualdad, se trabaja durante todo el año la prevención del sexismo y la violencia contra las mujeres. En este sentido, la concejal Maite Sánchez explica que "en los colegios, se ofrecen espacios de reflexión al alumnado de 4º y 6º curso para desmontar los estereotipos relacionados con el género. El alumnado de 1º ESO realiza el taller "Bloquea tu machismo, instala igualdad" con el fin de debatir y clarificar conceptos vinculados a la igualdad de oportunidades, el machismo y el feminismo. Y el alumnado de 3º ESO participa en el programa "Prevención de la violencia sexual y de género por consumo de pornografía entre adolescentes".

Este año también se organizarán talleres de prevención en la Escuela de Personas Adultas durante el mes de noviembre. En la sesión “Escuela de igualdad” se abordarán cuestiones relacionadas con el machismo, la violencia contra las mujeres o las desigualdades que genera el sistema de cuidados.

**Noticia publicada el** 07 de Noviembre de 2023

**Fuente:**Fuente propia

**Categoría:**Servicios Sociales, Igualdad, Educación, Igualdad, Comercio.

# 25-N

DA INTERNACIONAL PER A LA  
ERRADICACIÓ DE LA VIOLÈNCIA  
DE GÈNERE

## EL BATEC DE LES PAPALLONES. TEMPS PER AL CANVI

Diuen que l'aleteig d'una papallona es pot sentir a l'altre costat del món perquè els xicotets canvis es converteixen en l'origen de les grans transformacions. La violència de gènere i masclista necessita d'una oposició clara i visible en la nostra societat.

Et convidem a ser part d'aquest canvi.

Omplim de papallones La  
Vila Joiosa!

Elabora una papallona del  
material i mida que siga.  
L'única condició és que siga  
violeta, morada o lila.

Porta les teues papallones al  
Centre social Llar del  
Pensionista els dies 20, 21, 22  
o 23 de novembre.

De 10 a 13 hores

Més informació: Centre Social Llar del Pensionista



Regidoria de Serveis Socials i Igualtat  
Concejalia de Servicios Sociales e Igualdad

Ajuntament  
**Vila Joiosa**

SISTEMA PÚBLICO  
VALENCIANO DE  
SERVICIOS SOCIALES

Pacto de Estado  
contra la violencia de género

